
1 

 

宇治市教育委員会定例会会議録 
 

日 時  令和７年２月６日（木） 午後５時４５分 開議 

 

場 所  宇治市役所６０２会議室 

 

会 議 日 程 

 

日程第１  会議録署名委員の指名について 

日程第２  報告 

日程第３  報告第１号 専決事項の報告について 

日程第４  議案第１号 令和７年３月宇治市議会定例会提出議案に係る意見聴取につい

て 

日程第５  議案第２号 教職員人事について 

日程第６  議案第３号 市職員人事について 

 

会議に付した事項 会議日程に同じ 

 

出席者 

  教 育 長  木 上 晴 之 

（教育委員） 

  教育長職務代理者  加賀爪  毅 

委      員  中 筋 斉 子 

委      員  小 山 栄 子 

委      員  左  聡一郎 

 

（出席職員職氏名） 

  教 育 部 長  福 井 康 晴    教育支援センター長  武 田 義 博 

  教 育 総 務 課 長  柯  慈 樹    学校管理課長   吉田健一郎 

  生 涯 学 習 課 長  福 山 誠 一    博物館管理課長  家 塚 智 子 

  学 校 教 育 課 長  安 留 岳 宣    教 育 支 援 課 長   堀 江 紀 子 

学校改革推進課長  吉 川 貴 之       学校改革推進課担当課長  大 槻  翼 

教育総務課副課長  渡 聖 介        学校教育課副課長  天花寺  裕 

  学校教育課総括指導主事  葛 山  雅        学校教育課主幹  垣 見 千 里 

  学校改革推進課副課長  平 山 幸 司        学校改革推進課総括指導主事  坂 上 敬 宣  

 

   



2 

 

（書記職員職氏名）  

教育総務課企画庶務係長  稲 垣 大 祐    教育総務課主事  西 村 結 衣  

 

開       会  （午後５時４５分） 

 

○開会宣言 教育長が２月教育委員会定例会議の開会を宣言する。 

 

○日程第１ 会議録署名委員の指名について 

教育長から宇治市教育委員会会議規則第１３条第３項の規定により、加賀

爪委員を指名する。 

 

○日程第２ 報告 

（１）文教・福祉常任委員会（令和７年２月５日）について 

（２）「要望書」等について 

（３）宇治市教育委員会後援事業について 

      以上３件を報告する。 

 

（１）文教・福祉常任委員会（令和７年２月５日）について 

①学校給食センターの進捗状況について 

    ○渡辺 浩司 委員 

     ・食器搬送の時間帯について。 

     ・センターでの食缶の積み込みに要する時間について。 

     ・この計画で十分運用していけるのか。 

     ・事業費の増額、物価高騰と追加費用等、いくつか要素があるが、どのような

形で議会に示していくのか。 

    ○西川 美代子 委員 

     ・配送車両は７台購入だが、１台は予備車ということか。 

     ・配達する学校によって、３トン車や２トン車をどう使い分けるのか。 

     ・アレルギー対応食についても検食するのか。 

     ・調理員５０名程度をいつぐらいの時期に募集するのか。 

    ○谷上 晴彦 委員 

     ・調理後２時間以内の喫食に努めるという基準があるが、調理後というのはど

の時点からを指すのか。ごはん・副食・汁物等それぞれの完了時点はいつな

のか。 

     ・距離のある西宇治中や南宇治中の給食も、喫食開始２時間以内に調理するこ

とができるのか。 

    ○真田 敦史 委員 

     ・現状、進捗管理は大丈夫なのか。 
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     ・設計追加が必要になった理由について。 

     ・現在整備事業が進んでいる中で、近隣地域からのお声や交通渋滞等の問題は

起こっていないのか。 

     ・物価高騰に対する予算について、議会としっかり調整をして説明してもらえ

るのか。 

     ・中学校給食は初めてであり、学校現場との対応や調整状況について。 

     ・学校によって施設や環境も違う。様々な見えていない部分については、残り

１年のしかるべき時期にしっかり示してほしい。 

    ○宮本 繁夫 委員 

     ・実際の工事はいつから始まるのか。 

     ・２時間以内の喫食は守れるのか。学校の昼休み時間は何時か。 

     ・６５００食の調理ができる施設を整備しているが、それぞれの学校分を何時

頃に調理・配送し、どのくらいの時間を見込んでいるのか。 

     ・検食時間１０分は確保できるのか。 

     ・宇治黄檗学園への配送は何トン車を使うのか。 

 

②宇治市の小中一貫教育１２年間の検証（案）について 

    ○渡辺 浩司 委員 

     ・検証の後、今後どういったスケジュールで進めていくのか。 

     ・ラーニングコーディネーターの効果等を含めた成功事例等について。 

     ・全国との比較データが示されているが、全国というのは、小中一貫教育を進

めている学校のことか、それ以外も含めた全ての学校のことなのか。 

     ・児童生徒交流の課題で形骸化と示されているが、どういう意味なのか。     

 ・各校での自己評価はどうなっているのか。 

     ・小中一貫教育の出口である中学校以降の進路に対して、小中一貫教育の効果

を検証して活かしているのか。 

○真田 敦史 委員 

 ・今回の検証は、令和８年度からの宇治西小倉学園に活かすということでよい

のか。 

 ・今後どのようなスケジュールで動いていくのか。 

 ・アンケート結果等も参照されているが、アンケートの回収率はどの程度だっ

たのか。 

 ・分散進学、コミュニティ・スクールについてどのように考えているのか。 

 ・保幼こ小連携と小中一貫教育の展望について。 

    ○谷上 晴彦 委員 

     ・小中一貫教育の評価の一つとして、学力診断テストの結果で評価をするのは

どうなのか。 

     ・施設一体型について触れるべきではないか。 
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    ○西川 美代子 委員 

     ・中学３年生に対するアンケートでは、先生はあなたのことをわかってくれて

いると感じているか、ということが課題と挙げられているが、その後何か検

証したのか。 

    ○宮本 繁夫 委員 

     ・小中一貫教育の一つのメリットとして中１ギャップの解消があるが、施設一

体型と分離型の違いもしっかり検証するべきではないか。 

     ・前回の文教・福祉常任委員会での校則の請願審査で様々な指摘があったが、

その後の懲罰的な校則の対応について確認したい。 

 

③宇治市立ひがしうじ幼稚園における預かり保育の実施について 

○真田 敦史 委員 

 ・預かり保育を夏休み等に拡充するが、研修や体制は大丈夫なのか。 

 ・預かり保育を利用する人数制限はあるのか。 

    ○谷上 晴彦 委員 

     ・令和７年度のひがしうじ幼稚園の職員体制はどうなるのか。 

     ・給食提供の検討についてはどうなっているのか。 

 

［質 疑］ なし 

    

（２）「要望書」等について 

 ［説 明］ 

   宇治市議会の日本共産党宇治市会議員団より「２０２５年度予算要望書」の提出が

あり、教育に関する項目について説明した。 

 

 ［質 疑］ なし 

 

（３）宇治市教育委員会後援事業について 

［説 明］ 

  一般社団法人アプリコットが城南勤労者福祉会館にて開催する「おみせやさんごっ 

こ」のほか３件、計４件の事業について後援を承認している。 

   

 ［質 疑］ なし 

 

○日程第３ 報告第１号 専決事項の報告について 

 ［説 明］  

   本件は、宇治市教育委員会事務委任等に関する規則第４条第２項の規定により報告 

するものである。宇治市医療的ケア検討会議委員の委嘱について、宇治市教育委員会 
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事務委任等に関する規則第４条第１項第４号の規定により、専決処分を行った。 

 宇治市医療的ケア検討会議委員については、医療的ケア検討会議において、医療的 

ケア児における学校での集団生活の可否や、医療的ケアの実施の可否等について検討 

を行っていただいており、１月２９日付けで２名を委嘱した。 

 

 ［質 疑］ なし 

 

○日程第４ 議案第１号 令和７年３月宇治市議会定例会提出議案に係る意見聴取につい 

            て 

  市議会提案前の案件であるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条 

第７項の規定により非公開とする旨の提案があり、全会一致で決定する。 

 

［説 明］ 

本件は、令和７年３月宇治市議会定例会提出議案として、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第２９条に基づき、宇治市長から２月３日付けで意見を聴取されている

もので、教育委員会としては、この内容に異議がないとするものである。 

内容は５点あり、順次説明する。   

まず、「令和７年度宇治市一般会計予算」である。 教育関係の歳出予算は、民生費 

の善法・河原青少年センター運営費・活動費を含み、教育費のうち文化財保護費を除 

く教育委員会が所管する教育費を合わせた予算総額は、１５０億２，８７１万円で、 前 

年度より６５億６，３５４万９，０００円、７７．７％増となっている。また、一般 

会計予算総額に占める割合は１７．８７％で前年度より６．４７％高くなっている。 

特徴的な事業として、主に新規・拡充の事業について説明する。 

・給食センター整備事業 

給食センターの調理等委託事業に債務負担行為を設定。 

・小学校・中学校・幼稚園維持整備事業 

暑さ対策として小・中学校の普通教室に遮熱のカーテンを設置するための経費。 

・学校給食費高騰対策事業費 

学校給食費の物価高騰の影響の値上げ分６０円を予算化し、保護者負担額の１ 

食当たり２４０円を維持するための経費。 

・小学校・中学校空調設備整備事業費 

令和７年度から計画している小・中学校の体育館等への空調設備の工事経費。 

・多様な学びの場創造事業費 

令和５年度から実施のインクルーシブ教育システムの構築を目指す事業。令和 

７年度は３か年計画の３年目で、モデル校で実践した内容を全市展開していく。 

・宇治未来っこ大阪・関西万博体験学習支援事業費 

大阪・関西万博への校外学習を行う小・中学校支援のための経費。 
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・小学校・中学校ＩＣＴ教育充実事業費 

令和２年度に宇治市内小・中学校の児童生徒１人１台配付したタブレット端末 

を更新するための経費。 

・幼稚園預かり保育事業費 

ひがしうじ幼稚園で３季休業中の預かり保育を実施するための経費。 

・Ｕｊｉふれあい教室整備費 

現在生涯学習センターで行っている不登校児童対策のＵｊｉふれあい教室を、 

統合により閉園する木幡幼稚園の場所へ移転し実施するための経費。 

・源氏物語ミュージアム関連の予算 

紫式部ゆかりのまち宇治魅力発信プロジェクトチーム関連予算として、源氏物 

語ミュージアムでＶＲの体験ができるよう整備する経費。 

次に、「刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例を制 

定するについて」である。本条例は、刑法の一部改正に合わせて所要の改正を行うも 

ので、懲役及び禁錮を廃止し、これらに代えて拘禁刑を創設することなどに伴い、関 

係条例の整理を行う内容となっている。なお、関係条例のうち教育委員会が関係する 

条例は、「宇治市いじめ調査委員会設置条例」であり、第９条において「懲役」を「拘 

禁刑」に改める。施行日は令和７年６月１日を予定している。 

次に「宇治市立幼稚園の使用料等に関する条例の一部を改正する条例を制定するに 

ついて」である。近年、保護者の就労形態が多様化し、幼稚園における一時預かり保 

育の拡充を求める声が増えている。本改正はこれらを踏まえ、令和７年４月に現行の 

公立幼稚園３園体制を見直し、「ひがしうじ幼稚園」１園に統合するタイミングにおい 

て、一時預かり保育の実施日の拡充を行うものである。具体的には、現在、一時預か 

り保育は、教育課程に係る教育時間終了後のみ実施しているが、夏季、冬季、春季の 

休業日中にも実施することとする。併せて、利用可能時間が最長８時間１５分となる 

ことを踏まえ、利用料の上限額を１，６００円とする改正を行う。なお、施行日は令 

和７年４月１日を予定している。 

次に、「宇治市立学校設置に関する条例の一部を改正する条例を制定するについて」 

である。本改正は、宇治市立西小倉小学校、北小倉小学校及び南小倉小学校を統合し、 

新たな「宇治市立にしおぐら小学校」を、現在の西小倉中学校の敷地「宇治市伊勢田 

町遊田７番地の１」に設置することに伴い、条例の別表の改正を行うものである。施 

行日は、令和８年４月１日を予定している。 

最後に、「（仮称）西小倉地域小中一貫校整備事業に伴う建築工事の請負契約の一部 

を変更する契約を締結するについて」である。本件は、現在、５０億２，５０５万 

５，２００円で締結している建築工事について、インフレスライド条項適用や、掘削 

土処分等費用の増額に対応するため、３億４，４２７万１，４００円を増額し、変更 

後の契約金額を５３億６，９３２万６，６００円とし、宇治市議会の議決に付すべき 

契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２条の規定に基づき、契約に際し議会の 

議決を求めるものである。 
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［質疑・討論］  

［委 員］「令和７年度宇治市一般会計予算」の、関西万博体験学習支援事業費につい 

て。宇治市の小・中学校の参加状況はどのようになっているのか。 

［事務局］現在、希望調査をしており、学校判断で希望する学校のバス代を補助する。 

［委 員］現時点で何校くらいあるのか。 

［事務局］小学校で５校、中学校で５校。小学校は主に５・６年生、中学校では全校 

で行くところや、１・２年生のみというところがある。入場料は府が負担 

する。 

  ［委 員］まだ完成していないが、下検分をしてからの実施となるのか。 

［事務局］説明会では、予約した学校についてはバーチャルでの見学を実施すると聞 

いている。 

 

［採  決］ 採決の結果、全会一致で可決する。  

 

○日程第５ 議案第２号 教職員人事について 

教育長より、本議案は人事案件であるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項の規定により非公開とする旨の提案があり、全会一致で決定する。 

 

[採 決]  採決の結果、全会一致で可決する。 

 

○日程第６ 議案第３号 市職員人事について 

教育長より、本議案は人事案件であるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項の規定により非公開とする旨の提案があり、全会一致で決定する。 

 

[採 決]  採決の結果、全会一致で可決する。 

 

○閉会宣言 教育長が２月教育委員会定例会の閉会を宣言する。 

 

閉       会  （午後６時２０分） 

 

 

 

 

 

 

 

 


